

ELLE DÉPENDAIT DE STE-GENEVIÈVE Tout savoir sur la commune de Novillers-les-Cailloux

NOVILLERS Vingt-huitième opus de notre série d'articles consacrés aux villages de la Communauté de communes du Pays de Thelle et de la Ruraloise qui vont fusionner.

Le village de Novillers-les-Cailloux était autrefois rattaché à Sainte-Geneviève, ce qui fait qu'il se nommait Noviller - Sainte-Geneviève. Situé sur une ancienne voie romaine, Novillers était une dépendance de la paroisse de Sainte-Geneviève pourvue d'une chapelle près de laquelle se trouvait une maladrerie au lieu dit « le Fond-Ladre ». Il existait dit-on un souterrain sous le village. En 1654, on accorda aux habitants (les Novilleraïns) la création d'un cimetière près de l'église. Après 120 ans de sollicitations sans cesse répétées, les habitants doivent enfin à une ordonnance royale du 26 avril 1835 que le village soit érigé en commune. La commune s'étend sur 4,8 km².

● LE MAIRE

Thierry Devillard, chef d'entreprise, est maire de Novillers-les-Cailloux depuis 2008. Il a succédé à Gerty Beirens, qui fut maire pendant 31 ans. À noter que le député Jean-François Mancel, qui fut président du conseil général de l'Oise de 1995 à 2004, est conseiller municipal de Novillers depuis 1995.

● LE PATRIMOINE

L'église Saint-Éloi de Novillers est un édifice non classé en briques du XIX^e siècle. Sa façade du XVI^e siècle est en pierre et silex, l'ensemble ayant subi plusieurs restaurations.

● LA POPULATION

La commune de Novillers compte actuellement 357 habitants mais elle a beaucoup fluctué par le passé. Ainsi, en 1836 (premier recensement effectué pour cette commune) elle en comptait 206,

Quelques chiffres sur la commune

La superficie de Novillers-les-Cailloux est de 4,79 km², dont environ 30 % de bois (bois de Novillers, de l'Église, bosquet David et quelques parcelles), avec une altitude minimale de 113 m et un maximum de 206 m, ce qui en fait l'un des plus hauts lieux du Pays de Thelle. Sa densité de population est très faible avec environ 75 habitants au km². Autrefois dans le canton de Noailles, la commune de Novillers a été rattachée au canton de Chaumont-en-Vexin en 2015. Les coordonnées géographiques de Novillers-les-Cailloux en décimales sont : 49°16'21" de latitude nord et 2°12'55" de longitude est.



L'église Saint-Eloi de Novillers-les-Cailloux, un ensemble du XIX^e en briques, dont la façade du XVI^e, en pierre et silex a été restaurée. C'est en 1654 que l'on accorda aux habitants, la création du cimetière près de l'église.

puis 198 en 1856, 135 en 1901, seulement 72 en 1968, puis 133 en 1982 et 315 en 1999. La population du village est relativement jeune.

● L'ÉCONOMIE

Novillers-les-Cailloux était autrefois un petit bourg essentiellement agricole, avec tout juste quelques ateliers de tabletterie et de fabrique de broches à dents. Le village comptait deux cafés-épicerie en 1900. Aujourd'hui il possède une zone d'activités industrielles relativement importante attenante à Sainte-Geneviève, plus quelques artisans sur La Mare-d'Ovillers, mais aussi à Novillers. À noter qu'une brocante a lieu le dernier dimanche de juin. Elle existe depuis plus de trente ans.

● LES ASSOCIATIONS

Novillers-les-Cailloux compte un comité des fêtes dont la création remonte à juin 1998, et une société de chasse créée en 1926.

● LES ÉQUIPEMENTS

La commune possède une superbe Maison du village attenante à la mairie restaurée.

● COORDONNÉES DE LA MAIRIE

La mairie est située Place de la Mairie, 60730 Novillers-les-Cailloux. Elle est ouverte du lundi au mardi de 08h30 à 12h30; le mercredi de

13h00 à 18h00; le jeudi de 08h30 à 12h30 et le samedi de 08h30 à 12h30 (accueil ouvert uniquement les samedis des semaines paires). Tél. : 03 44 08 98 19 / Fax : 03 44 08 24 90 / e-mail : mairie.novillers@orange.fr

● LES PROJETS DU MAIRE

La commune va mettre en place un plan local d'urbanisme et l'assainissement collectif et pluvial.

Philippe Delattre

Mortefontaine : une marche pour Gustave et David le 7

NOAILLAIS EN BREF

Le 7 Janvier 1998, Gustave Kokou et David Dumont étaient violemment assassinés. Après les interrogations lancées par l'association Gustave Kokou et une marche qui a mobilisé plusieurs centaines de personnes entre Andeville, où habitaient les deux victimes, et Mortefontaine-en-Thelle, où se sont déroulés les faits, et à laquelle se sont associées de nombreuses organisations telles que SOS Racisme, le MRAP, la Ligue des Droits de l'Homme, et quelque 700 signataires d'une pétition adressée au début de l'année 2000 à Madame le Procureur de la République et à Monsieur le Président

du Tribunal de Beauvais, la justice s'est mise en œuvre. Comme chaque année depuis, en ces temps où les racismes soulèvent toujours autant de questions, vous êtes appelés à participer à un rassemblement commémoratif, samedi, à 16 heures, devant l'église de Mortefontaine-en-Thelle.

STE-GENEVIÈVE : LE PROGRAMME EN JANVIER

Le 14 aura lieu le loto du centre Montad, suivi le 22 du repas du CCAS et enfin d'un Karaoké le 28. La cérémonie des vœux du maire est prévue le 20.



Chaque année, les familles des proches se retrouvent pour rendre hommage aux deux jeunes tués.